

EL NORTE

GERONA, DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 1914

Año V. — Número 1495

Diario Católico
Tradicionalista

FRANQUEO
CONCERTADO

Confitería: Lechería: Piambres CHOCOLATERIA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thé, café, Fosfo-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente:

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Otras frescas se reciben todos los días

GERONA

Alpasar...

CARTAS A UN AMIGO

(Paréntesis)

Querido: Por conducto de la Redacción, llega a mis manos la carta que inserto a continuación.

No conozco a su autor, aunque no dudo equivocarme al creer que es de un joven e ilustrado sacerdote que, en la actualidad, emplea sus celosas energías en un Centro docente de nuestra ciudad.

De todas maneras, con gusto hego mía su idea, que me place en extremo y con no menor satisfacción darle gracias por haberse fijado en nuestros platiqueros, acepto y procuraré responder al nombre de amigo que me brinda.

Pardona, por lo tanto, si hoy no tiene la carta prometida, para ceder el lugar a la que sigue.

Maxim.

Mi amigo

CARTA A MAXIM

Amigo: Al leer las glosas que acaba de publicar en la sección "Al pasar..." de EL NORTE, no he podido menos que sentir una gran satisfacción al ver como hay quien se ocupa públicamente de la magna labor práctico-cristiana que viene realizando el «Foment de Pietat Catalana».

También yo coincido con la manera de pensar de V.; también yo soy un enamorado de este «Foment», que de una manera tan sólida está fomentando la piedad por toda la tierra catalana.

Múltiples y variadas son las formas en que esta piedad, tan catalana como cristiana, nos es presentada por el meritisimo «Foment»; pero, ¿creería V. que a mí modo de ver se dejan una muy principal y cuya falta he lamentado yo otras veces? ¿No adivina cuál?

Pues voy a decirselo: me refiero simplemente a los calendarios.

Se reirá acaso viendo a los del «Foment» metidos a hacer calendarios; pero si algo lo piensa, verá V. que tengo razón y que la falta que lamento es muy sentida.

Innumerables son los que hallamos escritos en lengua castellana; (no he de citarlos); en cambio los que deseamos leer un bloque catalán, nos vemos obligados a traernos todos los días recetas culinarias y alguna que otra poesía de no muy grato sabor.

Por qué no vienen pues esos

señores del «Foment» y nos dan un bloque, que al mismo tiempo que sea fomentador de la piedad nos la dé en nuestra lengua materna, tal como hace en otros ramos?

Material no les va a faltar.

Tenemos poetas, oradores, pensadores, historiadores, chistosos, en fin, todo cuanto es necesario para formar un bloque ameno, atractivo y cristiano.

¿Qué le parece de esta idea?

No son esos señores los más indicados para realizar la obra que propongo?

Tiene la palabra, Sr. Maxim.

Y ahora sólo me falta pedirle me dispense mi atrevimiento en aludirle, y la franqueza que he gastado con V., pero he creído que de pseudónimo a pseudónimo iba cero y de ahí mi libertad.

Adios. Le saluda,

El caso Llorens

Si no estuviéramos plenamente convencidos de la frivolidad y ligereza de las gentes políticas, este caso serviría de demostración.

Porque el asunto es claro como la luz meridiana. El señor Llorens, difusado, en uso de un derecho perfectísimo e incontestable, es más, en el cumplimiento de un deber sagrado, denuncia ante el país un caso insólito: el de una autoridad militar que se dirige a sus subordinados, excitándoles, o recomendándoles, o indicándoles que no obedezcan las disposiciones de otra autoridad superior, común a todos, o por lo menos, que las desvirtúen para hacerlas ineficaces.

Parecía natural que este hecho se tratase, dada la gravedad que encierra, con verdadera alteza de miras y yendo al fondo de la cuestión, que es lo sustancial, sin entretenerse en cuestiones accidentales o de procedimiento.

Pues no es así. El fondo ha quedado relegado al olvido, nadie se ocupa de él, a nadie le importa. Lo interesante es saber quien proporcionó el texto del despacho del general Jordana a los capitanes de las «mias». Que el acto del general sea censurado o plausible, que signifique o no un acto de indisciplina; cosa es que no interesa a los señores diputados.

En cambio se ha prometido un

debate ruidoso acerca de la manera cómo el señor Llorens pudo proporcionarse la copia del despacho. Algunos han acusado a nuestro ilustre correligionario; sin meternos a analizar su defensa, la vida del señor Llorens, intachable, su caballerosidad por todos reconocida, su corrección política y parlamentaria, su profundo conocimiento de las conveniencias sociales, constituyen una sólida garantía de que nada se ha de encontrar en su conducta que no sea noble y digno. Desde este punto de vista estamos perfectamente tranquilos.

Igual honrosísimo concepto tenemos formado del señor ministro de la Guerra, y cuando la oposición es entre dos caballeros, no puede haber temor alguno de que aparezcan cosas que puedan ruborizar a nadie.

Se nos dirá que hay de por medio un cadáver, el del capitán Orgaz. Pero ¿se sabe de cierto que este capitán fué el que facilitó el texto del despacho al señor Llorens? El señor Llorens afirma, y hasta cita fastigos, de que conocía el despacho antes de conocer al referido capitán.

Un hermano de éste afirma asimismo que el señor Orgaz se ha suicidado por causas que no tienen que ver con cuestiones militares, y de todos modos, y aunque no sea propicia la ocasión, nosotros nos creemos en el deber de protestar de que el Parlamento español, que es el Parlamento de un Estado católico, haya tenido frases de dítirámicos elogios en honor de un suicida y por el acto del suicidio. Porque el asunto no tiene vuelta de hoja; si el señor Orgaz se suicidó por la cuestión del despacho del general Jordana, o era culpable inocente. Si era culpable, su verdadero valor estribaba en haber sufrido la pena o las contrariedades anejas a su culpa; si era inocente, en probar su inocencia. El suicidio, en uno u otro caso, nada ha resuelto ni podía resolver.

Y lo más lamentable es que aquí todos se llaman católicos, pero se olvidan frecuentemente de que lo son, y por esto se dan casos como el que hemos hecho resaltar ante la conciencia del público: que un Congreso compuesto en su mayoría de creyentes, se haya dedicado a ensalzar un suicidio, que es el acto más censurable que se puede realizar, tanto desde el punto de vista material como moral.

J. Luis Martín

Crónica de la guerra

En Occidente

Los últimos comunicados oficiales franceses vienen a levantar en parte el velo con que han venido encubriendo las noticias de lo que hacia La Bassée y Bethune ocurría.

Dicen que desde el mar del Norte a Ipres no ha habido ningún ataque de infantería y han ganado algún terreno entre Langemark y Zonnebeke, lo que demuestra que los alemanes van estuchando el cerco de Ipres.

También nos dan cuenta de que

en las cercanías de La Bassée, las tropas indias recuperaron las posiciones atrincheradas perdidas el día anterior.

Ya suponíamos que algo grave o por lo menos desagradable, ocurría en esta zona, cuando tanto silencio guardaban los informes oficiales, y por fin hoy nos enteramos de los alemanes han avanzado bastante por este punto, puesto que los indios han recuperado tan solo las posiciones que perdieron el día anterior, lo que quiere decir que los alemanes continúan ocupando las tomadas con anterioridad, si tuadas indudablemente hacia el Noroeste de La Bassée, en cuya dirección deben marchar los germanos, como indican los vuelos de sus aeroplanos sobre Bethune, Bailleul y Saint Omer.

Calma casi completa, nos dicen los informes oficiales, que ha habido entre La Bassée y Soissons y esto nos hace sospechar si ese casi es una revelación de algo desagradable para los aliados.

Repiten hoy esas noticias oficiales que cerca de Berry au Bac han progresado ligeramente los franceses, pero esto hace dos meses que vienen afirmando lo precisamente en contrario.

Al Noroeste de Verdun, en Bethincourt asegura el gobierno francés que sus tropas han rechazado un ataque del enemigo, negando la suspensión de hostilidades solicitada por éste, cuya noticia confirma el parte oficial alemán, aunque asegurando haber ganado terreno, como así resulta, puesto que en Bethincourt se ha librado el combate y allí no habían llegado aún los sitiadores de Verdun.

Noticias de origen particular afirman que los franceses se han visto obligados a evacuar las posiciones que ocupaban al Este del Argonne y de las que es indudable se habrán apoderado sus enemigos puesto que ello les facilita el ir estrechando a Verdun.

En Oriente

El Estado Mayor ruso se limita a decirnos que han sido rechazados varios contraataques de los alemanes en la línea de Czestochaw Cracovia, y que continúa con gran actividad la gran batalla en la región de Lotz.

Por su parte, los alemanes, afirman que continúan su avance en ambos puntos.

Las noticias particulares de Rusia dan cuenta además de que en la Prusia oriental los rusos han atacado a Tilsit, y se han apoderado de Gumbinnen.

Añaden que han comenzado el bombardeo de Cracovia y que la guarnición de Przemysl hizo una salida, sosteniendo un rudo combate de diez horas con los rusos.

No nos merecen mucho crédito las anteriores noticias, porque hasta el presente no se han visto nunca confirmadas y siempre han resultado completamente falsas.

En cuanto al bombardeo de Cracovia está en la tercera o cuarta vez que se dice ha comenzado

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase Camp de Tarragona

Especies: Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cuplá y del país.

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarse.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: D. José M.ª Font en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.

y creemos que aún volverán a repetir la las agencias telegráficas y claro es que si ahora comienza es que antes no se había iniciado.

De Przemysl solo diremos que el resultado de ese combate de diez horas, si ha existido, habrá sido muy favorable para las armas moscovitas, cuando nada nos dicen de él.

A pesar de la excesiva previsión que el corresponsal del «The World» les reconoce, de seguro que los gobernantes ingleses no han previsto estas contingencias.

Cirici Ventalló

SECCION OFICIAL

Edicto

Don Juan Arnet y Ferrera, Jefe de Instrucción de esta ciudad de Gerona y su partido.

Por el presente que se expide en méritos de la causa núm. 143 de este año sobre el hecho de haber sido hallado el 22 del actual en aguas de la acequia Monar, término de Salt, el cadáver de un hombre como de unos cuarenta años de edad, con bigote rubio, cabello negro, medio calvo, estatura alta y musculoso y vestía pobremente traje de pana rayado muy usado y calzaba zapatos negros, por providencia de esta fecha en dicho sumario dictado, se cita, llama y emplaza a cuantas personas, puedan declarar acerca la forma y circunstancias de la muerte del expresado sujeto, así como a los individuos de su familia, para que dentro el término de nueve días a contar desde el siguiente día, al de la publicación de este edicto, comparezcan ante este Juzgado al objeto de prestar declaración o identificar el expresado cadáver, así como ofrecer a los últimos el procedimiento con arreglo al artículo 109 de la ley de Enjuiciamiento criminal, de cuyo derecho desde luego se les instruye; advirtiendo a unos y otros que de no comparecer, les parará el perjuicio a que en derecho haya lugar.

«En este caso, que aún considerándose muy remoto, no ha escapado a las previsiones del Gobierno británico, Inglaterra, en virtud de sus Convenios con España, dispondría de magníficas estaciones en las costas españolas y en las Baleares»...

No nos ha sorprendido la especie, porque sabemos que desde hace mucho tiempo Inglaterra se ha habituado a considerar el territorio español como una prolongación de sus colonias. La sorpresa gorda sería, seguramente, para los ingleses si se atreviesen a una violación de nuestra neutralidad.

Pese a todos los Convenios habidos y por haber, se produciría en España una revuelta que dejaría pálido el recuerdo del 2 de Mayo de 1808. Esto se lo saben de memoria los mismos que intervinieron en la negociación del Convenio de Cartagena.

Cuando la guerra se traslade al Mediterráneo, Inglaterra tendrá que burcarse las bases navales en otros puntos que no sean las costas españolas, a menos que no le importe contar un enemigo más, que, aunque débil, por su espléndida situación geográfica, podría darles a los aliados mucho que hacer.

La frontera pirenaica y la de Portugal responderían cumplidamente de la suerte que pudiera caber a Mahón, Cartagena, Rosas y Vigo.

Y al propio tiempo ruego y encargo a todas las autoridades así civiles como militares y eclesiásticas, practiquen activas gestiones encaminadas al esclarecimiento del hecho e identificación del cadáver, poniendo en su caso el resultado, en conocimiento de este Juzgado por estar en ello interesado la respectiva Administración de Justicia. Dado en Gerona, a veinte y seis de noviembre de mil novecientos catorce.—Juan Arnet.—El Secretario, Eduardo Ferrer.

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones

Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.

Cédula Argentina 6 p. 100

Deuda Interior 4 p. 100

Id. Amortizable 4 p. 100

Vencimiento 1 de enero de 1915

Eclesiásticas

El señor arzobispo de Tarragona ha hecho al Museo diocesano el donativo de los siguientes objetos de su propiedad. Un retrato del papa Benedicto XIII y una tabaquera y una silla pertenecientes al arzobispo tarraconense don Juan Terés, virrey de Cataluña en tiempo de Felipe III. También ha entregado en calidad de depósito unas casullas y una capa pluvial de valor crecidísimo.

El propio prelado ha encargado a los monjes Benedictinos de Montserrat la traducción catalana del misal Romano, para que sus fieles diocesanos puedan seguir el significado de la liturgia sagrada.

En la última reunión del Consejo directivo de la Asociación protectora de la Enseñanza Catalana de Barcelona, leyó una comunicación del M. I. Sr. Vicario Capitular de esta Diócesis, expresando la imposibilidad de introducir nuevas enseñanzas de carácter catalán en el Seminario de esta ciudad por no tener actualmente obispo y participando que él recomendará al nuevo prelado la instalación de cátedras como las creadas recientemente por el obispo de Tarragona, aprobándose la atenta respuesta dada a tan grata comunicación por la presidencia de la «Protectora».

GENERALES

Llorona.—Reina gran entusiasmo y animación en este pueblo con motivo de su fiesta mayor que celebrará, Dios mediante, hoy domingo y el lunes y martes próximos, en honor de su patrón San Andrés apóstol.

Con tal motivo habrá repiques de campanas, oficios solemnes y procesiones, sardanas, extraordinarios «luncs» en diversas casas de la vecindad, conciertos, serenatas y elevación de un fenomenal

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evió llegara oportunamente la última genialidad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros invertidos y a partir de un consumo de:

50 Litros hora	60 Bujías	Gastos con impuestos 1/2 Cént.
100 " "	120 " "	3 " "
200 " "	300 " "	6 " "

De 600, 1000, 1500 y más bujías

Con seguridad pronto se agotarán las existencias difíciles de obtener por los actuales acontecimientos que tienen casi aislado el comercio alemán.

Resultado más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas para gulsar, planchar, estufas, y para la calefacción en general.

Probarlo es adeptoarlo. Referencias: Fábrica de GAS—Teléfono núm. 64.

nes del «Apostolat Cristiá» organice alguna velada para las próximas fiestas.

* Los Misioneros e Hijas de la Caridad de la residencia del Asilo Vilallonga, celebraron el viernes, en la Capilla de la Virgen de los Desamparados, la fiesta de la Medalla Milagrosa, en la que predicó, ante una piadosa y selecta concurrencia de fieles, el Rdo. P. Hospital.

* Con motivo de haber fallecido un joven que llegó enfermo de Barcelona, y notarse algún síntoma de fiebre tifoidea en las enfermedades propias de la estación, los alarmistas vieron estos días visiones epidémicas en todas partes. Baste consignar que no tiene nada de anormal el número de enfermos existente, y que en 7 días, del 14 al 21 del actual, tan sólo se ha registrado una sola defunción, en la que nada tuvo que ver la enfermedad de que se trata en la actual alarma.

* El «Orfó Art i Patris», que desde el último cambio de Junta ha mejorado notablemente, se presentó el viernes ante los socios protectores para ofrecerles las primicias de las composiciones nuevamente aprendidas, y el repaso de las más salientes de su repertorio, invitando al acto, además, a las sociedades recreativas, autoridades y prensa, saliendo todos altamente complacidos de la intensa labor artística con que el maestro Serra, en corto espacio de tiempo, ha logrado levantar a la decadente entidad coral, mereciendo justos aplausos de la numerosa y distinguida concurrencia.

* Se encuentra gravísimamente enferma, creyéndose que al recibir la presente pueda haber ya fallecido, la popular superiora del Asilo de Niños de San Vicente de Paul, Sor Ramona Regordosa.

* En el mercado últimamente celebrado han regido los siguientes precios:

Trigo, (hectólitro) de 23 75 a 22 50 pts.; centeno de 20 00 a 00; cebada de 11 88 a 00 00; avena de 11 25 a 8 75; maíz de 14 38 a 13 75; habichuelas de 33 75 a 37 50; garbanzos de 37 50 a 33 75; habas de 18 75 a 18 13; arvejas de 22 50 a 21 83; caragiras de 35 00 a 31 25; aceite de 100 31 a 96 78; patatas, (quintal métrico) de 9 62 a 8 02; ganado lanar de un año de 20 a 16; patos de 9 a 6; gallinas de 9 a 7; pollos de 6 50; a 3 50; gansos (uno) de 9 a 6; conejos (par) de 5 a 3; huevos, (docena), 2 00 pesetas. Concurrencia regular.—Corresponsal.

LA PALIDEZ DEL ROSTRO

La palidez del rostro, que tanto preocupa a los jóvenes, desaparece tan pronto como se corrigen los desarreglos de la menstruación, flujo blanco, la inepetencia y desigual libro nervioso.

Dos frascos de Jarabe «Hipofofos Salud» bastan para devolver al rostro su color rosado y la salud, la alegría y el sueño tranquilo a la que sufre las consecuencias de la clorosis y de la anemia.

Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares recházense.

Hoy se reunirán, en el Sindicato Agrícola de Bañolas, numerosos agricultores de la comarca para tratar asuntos interesantísimos para la clase.

El rector de la Universidad de Barcelona ha oficiado al inspector provincial de Gerona para que informe acerca de las condiciones higiénicas de las habitaciones par-

ticulares de la maestra de la escuela de niñas de Lladó.

Ha fallecido en Barcelona, víctima de la epidemia reinante, el ex concejal y ex diputado provincial don Jaime Morros Roger. Había militado en el partido republicano progresista y últimamente ingresó en el radical. (E. P. D.)

Ha sido adjudicada a don Salvador Guardiola la conducción del correo de Figueras a Agullana, en el término de cuatro años, por el tipo de 1.400 pesetas anuales.

Nuestro colega de Olot *El Deber* publicará hoy un número extraordinario en el que colaborarán las más prestigiosas firmas de la literatura olotense, para honrar así la memoria del malogrado paisajista y ex director de la Escuela de Bellas Artes de dicha ciudad don José Berga y Boix.

DROGUERIA Y ULTRA-

MARINOS situada en punto céntrico de esta ciudad, SE VENDE. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

La V. O. T. de San Francisco de Arenys de Mar, secundando los deseos del Papa Benedicto XV, con autorización del M. I. Sr. Vicario Capitular y cooperación de las diferentes asociaciones de aquella villa, celebrará hoy en la Iglesia de PP. Capuchinos solemnes plegarias para la pronta concurrencia de la paz europea y demás necesidades actuales, verificándose al efecto, después de la misa de Comunión general, la exposición del Santísimo al que prestarán adoración por turno las diversas Asociaciones, corporaciones y colegios de la mencionada población hasta la función de la noche, en la que, después de los ejercicios propios, leerá el Rdo. P. Melchor de Tivisa, dando al final la Bendición con el Santísimo el Rdo. Cura Parroco don José Rigau.

Ha fallecido en Orihuela el culto abogado, ferviente católico y entusiasta escritor de los ideales religiosos en la «Lectura Popular» de la citada ciudad y demás publicaciones, don Julio Claravaya.

Dios habrá dado seguramente el premio correspondiente a su fructífera labor.

Comunicamos de Bañolas que los ajos se siguen pagando a precios más que regulares, quedando ya pocas existencias. También se pegan muy bien, habiendo experimentado notable alza, las patatas y las judías.

La Parroquia de Mata honrará mañana a su Patrono San Andrés con un solemne Oficio en el que predicará el Rdo. don Pedro Dausá, Capellán de las Hermanitas de Bañolas.

En La Bisbal le robaron al vecino de Torroella de Montgrí, Miguel Danis Puig, un carro y caballería de su propiedad, que dejó en la orilla del río. Dará mientras estaba el dueño en el mercado.

En las inmediaciones de la colonia Herand, del término de Campdevanó, fué hallado en el río Freser el cadáver de un hombre que resultó llamarse Pedro García, natural de Manzanedo (Burgos), de unos 40 años de edad, que trabajaba en las obras de la vía férrea.

Viuda de Antonio Mateu

Banca-Cambio-Bolsa

Pagamos los siguientes cupones extranjeros:

Renta rusa 5 por 100.
Renta japonesa 5 por 100.
Cédulas Uruguay 6 por 100
Cédulas Argentina 6 por 100, ^{ORO}
vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

- POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 — — Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Ataúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos.—Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

Sastrería de Alfredo Ferrer

Corte parisién. Especialidad en vestidos y abrigos de señora.

Albareda, 13, 2.º GERONA

Se supone que debió caer al río en estado de embriaguez.

Se ha concedido autorización para establecer un servicio de automóviles entre Ripoll y Puigcerdá.

Trabajando en la descarga de un vagón en la línea férrea de Ripoll a Puigcerdá, fué alcanzado el obrero Bautista Querol, causando una herida en la región lumbar que por el médico fué calificada de pronóstico reservado.

de Instrucción Pública, don Casimiro Costal Marinel lo.

CENTRO MORAL

Gran espectáculo de arte para hoy, a las cinco de la tarde, a cargo de la agrupación «Tallaví».

A petición del público: segunda y última representación del drama en tres actos y en prosa *Pasion truncadas*, de don Miguel Planas y Marull.

AVISO

Conforme a lo acordado por este Ayuntamiento, se saca a pública subasta el arriendo, por término de cinco años, del servicio de coches fúnebres para la conducción de cadáveres, bajo el tipo de 1 200 pesetas anuales satisfechas por trimestres anticipados y con arreglo a las demás condiciones del pliego que se hallará de manifiesto en la Secretaría municipal.

La subasta tendrá lugar a las doce horas del día de hoy, en las Casas Consistoriales de esta ciudad, bajo la presidencia del señor alcalde, o teniente en quien delegue, con arreglo al art. 17 y demás aplicables de la Instrucción de 24 de Enero de 1905, admitiéndose durante el plazo de media hora las proposiciones que se ofrezcan, en pliego cerrado, extendidas en papel del timbre del Estado de clase 11.º, reintegradas con sello municipal de 50 céntimos y acompañadas de la cédula personal del proponente, resguardo acreditativo de haber constituido en arcas municipales el depósito provisional de 110 pesetas, que el rematante habrá de convertir en fianza definitiva ampliándole hasta la cantidad de 220 pesetas.

Serán de caigo del rematante todos los gastos ocasionados por la subasta y contrato.

Quedan designados para el basteo de poderes de los licitadores, que puedan concurrir en representación, todos los señores letrados de este Colegio. Publicado el acuerdo y capel-

Locales

Día religioso

NOVIEMBRE
29
DOMINGO
San Saturno

Cuarenta Horas: en la Iglesia Catedral Basilica.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 4 a las 6.

MAÑANA

San Andrés

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de don Francisco de A. Roca, don Luis de Lobet y don Jaime Sagrera.

He aquí el programa que la brillante música del regimiento infantería de Asia ejecutará hoy domingo, en la Rambla, de once y media a una:

- 1.º «En Lieja», P. D., N. N.
- 2.º «Imperial», Boston, Worsley.
- 3.º «Herodiade», (fantasía), Massenet.
- 4.º «Madama Butterfly», (fantasía), Puccini.
- 5.º «Namur», P. D., Cuadros.

Por renuncia del señor Ver, que desempeñaba el cargo, ha sido nombrado secretario de la Junta

ciones de la presente subasta a los... prevenidos en el art. 29 de la... instrucción de 24 de Enero de 1905, no se ha fo...

Gerona 28 de Noviembre de 1914 - El Alcalde President, Francisco Coll Turbau, P. A. de S. E. - El Secretario, Juan Viñas...

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño. Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock. Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes...

Todo gran elegancia y economía. Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Con una aglomeración de gente mayor que la de los últimos días, vióse ayer en la Audiencia la 5.ª y última sesión del juicio por jurados en la causa sobre delito de asesinato.

Por la mañana informó el Fiscal, y por la tarde el abogado defensor don Luis Catalá, que hizo una defensa brillantísima, siendo muy felicitado.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad pronunciándose luego la sentencia, condenándoles a 17 años, 4 meses y un día de cadena temporal por haberse apreciado la atenuante de no tener intención de causar un mal de tanta gravedad, y al pago de la indemnización de 3.000 pesetas a los herederos del difunto, accesorias y costas.

Han sido aprobados todos los alumnos de la Escuela Militar Ultratonia, que se presentaron al examen reglamentario.

El Gobernador civil autorizó los presupuestos ordinarios, para 1915, de San Clemente Sasebas y La Sellera.

Al revés de días anteriores, el día ayer amaneció espléndido sin que la más ligera nube empañara el firmamento, notándose que la temperatura era algo más templada, aunque notablemente húmeda al anochecer.

El Gobernador civil recibió ayer la visita del Jefe de Obras públicas, señor Surribas; del Alcalde de Quart, del señor Pérez Xifra, y del Concejal de San Feliu de Guixols, señor Gassiot.

El mercado de ayer vióse muy concurrido, verificándose gran número de transacciones en las plazas de ganado y del grano.

Como en otra ocasión el acceso a esta última resultó difícil para los que iban en carro a descargar sus mercancías, razón por la cual formóse una gran hilera de vehicu-

los en las calles afluentes a dicha plaza, sobre todo en las del Progreso, Puente de piedra y Ciudadanos.

¿No había medio de estudiar el que no se repitiera tal hecho en otro mercado?

Audiencia provincial de Gerona (Señalamientos para esta semana)

La 30 noviembre. - Causa sobre lesiones, contra Sebastián Lagresa y José Peralá. Abogados señores Franquesa y Quintana. Procuradores señores Boschmonar y Fontaniles.

Día 1.º diciembre. - Causa sobre injurias a la autoridad, contra Jaime y Juan Barnadas. Abogado, señor Catalá. Procurador, señor Salvatella.

Día 2.º - Causa sobre contrabando, contra Antonio Mori Mallorquí. Abogado, señor Franquesa. Procurador, señor Vila.

Día 3.º - Causa sobre hurto, contra José Gavafach Porta. Abogado, señor Vilahur. Procurador, señor Batlle.

Día 4.º - Causa sobre desobediencia, contra Ginés Gispert Ribas. Abogado, señor Masó. Procurador, señor Saguer.

Hoy, a mediodía, tendrá lugar en «Athenea» la apertura de la exposición de caricaturas organizada por la revista humorística Aigua Forts.

Entre las firmas, todas notables, podemos contar las de Feliu Elias (Apa), A. Martorell (Max), Fernando Coll (Brummell), J. Grau (M.), Joaquín Coll (Isias), Juan Corominas (Samuel), Mililla, Pal, Mezquita y Almer, etc.

El catálogo de las obras lleva un dibujo del gran caricaturista y paisano nuestro Joaquín Coll.

Que sea esta manifestación un éxito para los jóvenes de Aigua Forts, y les sirva de aliento para sucesivas exposiciones.

Gotas madres sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Joaquín Coll e hijo Rambia, Farmacia.

En el mercado que se celebró ayer rigieron los siguientes precios en los productos que se expresan:

Trigo de 30 a 29 pesetas; cebada, de 24 a 23; centeno de 26 a 25; avena de 23 a 22'50; maíz de 23 a 22; judía de 55 a 53; habas de 29 a 28; garbanzos de 58 a 45; arroz de 80 a 57; habichuelas de 55 a 53; algarrobas 21'50 a 20; patatas de 12 a 10; lana blanca de 80 a 60; lana negra de 75 a 55; vino el hectolitro de 35 a 30; aceite de oliva de 110 a 96; queso el kilogramo de 2'75 a 2'25; mantecas a 2 pesetas; bacalao seco de 1'75 a 1'50; ganado vacuno de 430, a 380 cabezas; bovino de 590 a 490; gallinas una de 3'50 a 4 pesetas; pollos de 2'00 a 4'50 pesetas; huevos, docena de 1'90 pesetas.

LA INYECCIÓN YER Cura en 36 horas la Blenorragia y toda clase de flujos antiguos ó recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

: Leginol-Domingo : (Mata frares de les fabes) Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona: D. José Dalmau Blanch Calle de les Mesuras, 9 - Cassà de la Selva Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Drogueria

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA De la Guerra

Noticias alemanas

Rotterdam, 27.

A consecuencia de los castigos últimamente recibidos de la artillería alemana, los barcos ingleses no han vuelto atacar la costa belga, en la cual reina tranquilidad.

En la Prusia del Este la aviancha rusa ha sido rechazada por los alemanes, los cuales han tomado la ofensiva, persiguiéndoles y ocasionándoles numerosas bajas.

Las tropas alemanas, que vienen manteniendo una fuerte ofensiva, han avanzado en el bosque de Argonne.

En los últimos ataques han cogido al enemigo varias ametralladoras y tres cañones de artillería ligera.

Noticias de El Cairo, cablegrafiadas a «Daily Mail», dicen que en un encuentro cerca del Canal de Suez, los turcos hicieron prisioneros 300 ingleses.

Se confirma que las tropas coloniales que llegaron en socorro de los franceses, al principio de la guerra, han sido embarcados a escape en Marsella con rumbo a Marruecos, en vista de la gravedad de los sucesos que se vienen desarrollando en la Argelia y en la zona de influencia francesa.

Explosión de una mina flotante

Roma. - De Bari comunican que esta tarde, a cinco kilómetros de la ciudad, ha sido encontrada en la playa de San Gregorio, una mina flotante, siendo descubierta a poca distancia.

Cuatro obreros que se hallaban en dicha localidad haciendo un día de campo descubrieron la mina y parece que uno de ellos trató de arrojarla al mar para cogerla.

La mina, fuertemente agitada por el oleaje, hizo explosión, resultando muertos los cuatro obreros.

Hasta el fin

Londres. - El «Daily Express», en un artículo titulado: «Hasta el fin», insiste en la necesidad de no terminar la guerra mientras no se haya obtenido un resultado feliz para los aliados.

«Una victoria que no fuese decisiva - dice - arrastraría a una nueva guerra; y sólo el hablar de paz en la hora actual, es hacer el papel de traidor, no solo para el propio país, sino también para la gran causa por la cual luchan los aliados.

«Debemos atenernos a las palabras de mister Asquith: «No podemos envainar la espada hasta que no se haya aplastado por completo al militarismo alemán.»

«Podemos ahora declarar positivamente - añade - que Alemania no puede obtener la victoria. Alemania no está todavía vencida, pero si los aliados no disminuyen el esfuerzo, deberá serlo tarde o temprano.»

Las luchas mejicanas

Veracruz. - La vanguardia de las tropas del general Zapata, ha entrado hoy en los arrabales de Méjico, produciéndose un vivo encuentro con la retaguardia del ejército del general Carranza, que ha abandonado la capital después de haber requisado caballos, automóviles y provisiones.

El general Carranza se encuentra actualmente en Gorbá.

La vanguardia del ejército del general Villa, ha llegado a cien kilómetros de Méjico.

El general Gutiérrez, elegido por la Asamblea, se halla en San Luis de Potosí.

Los Bancos, protegidos por la policía, han sido respetados.

La colonia francesa no ha sufrido el menor daño.

En Jaime de Borbón

París. - Telegrafian de Roma, que ha llegado a aquella ciudad don Jaime de Borbón, el cual será recibido en audiencia por el Pontífice, saliendo luego para París, a asuntos particulares.

Las bajas francesas

En la batalla de Bischoote y Dixmunde. - Cifra aterradora de las bajas francesas. - Los gurchas asesinando franceses.

La Haya. - Dicen de Roesendaal (Holanda) que se sabe por informes muy autorizados que las tropas francesas perdieron en las batallas de Bischoote y Dixmunde la aterradora cantidad de veinte mil hombres, siendo los más castigados de todos ellos, los znavos, que quedaron materialmente en cuadro.

En la noche del 14 al 15 de este mes, las tropas aliadas se vieron atacadas simultáneamente por tres lados distintos, por lo que los oficiales se vieron precisados a avanzar con sus soldados, sin hacer caso del mortífero fuego que sobre sus líneas caía, causándoles tantas y tantas bajas, que desaparecían las líneas como barridas por la metralla alemana.

Cuantos refuerzos se enviaban a cubrir los huecos en la línea de avance, sufrían idéntica suerte, mientras los germanos, admirablemente situados, apenas si sufrían bajas.

En el canal perecieron ahogados unos dos mil, entre ingleses y franceses y no pocos gurchas.

Sobre éstos circula una versión grave que el Estado Mayor francés conoce ya.

Cuéntase que durante el aludido combate nocturno, enardecidos por el fragor de la batalla, acuchillaron fuertemente a centecares de soldados franceses.

Parece que el alto mando francés, noticioso del hecho, tiene en estudio unas severas prescripciones que tiendan a evitar la repetición.

El avasn e furco Sublevación

Comunican de Turquía que los ejércitos turcos han pasado el canal de Suez.

Las autoridades de Port Said y de Suez han huido.

Las tropas indígenas del canal se han sublevado, matando a gran número de ingleses.

Des noticias

Roma. - Noticias de Viena dan cuenta de que se ha cubierto el empréstito húngaro hasta ocho cientos millones de coronas.

De Ateras dicen que un barco portaminas que logró franquear los Dardanelos chocó contra un contratorpedero, y se fué a pique.

En Prusia y en Polonia

Ataques rusos rechazados. - Fracasos sangrientos.

Amsterdam. - Comunican oficialmente de Berlín que en la Prusia del Este las tropas del Kaiser han rechazado varios ataques de los ejércitos rusos, a quienes tienen obligados a no salir de sus posiciones.

Cuarta operación intentan los moscovitas las ven fracasas en sus principios, como les sucedió el martes, cuando pretendieron un contraataque en dirección a Varsovia, que nada más iniciado, tuvieron que replegarse los rusos o más y mejor, sufriendo muchas bajas.

En la región de Lovitch, Strakow y Brezimy, lo mismo que al Este de Gneszchowa, los rusos han sufrido repetidos y muy sangrientos fracasos por el grueso del ejército alemán que ocupa todo aquel frente, muy bien situado.

Cincuenta mil rusos prisioneros

Roma. - El diario suizo «Berliner Tagblatt» dice que, por noticias semificiales de Alemania, se sabe que el número de prisioneros rusos cogidos por el ejército prusiano en la gran batalla de Kutno, se eleva a la cifra de 50 000 hombres.

En vísperas del ataque definitivo

La jornada de ayer. - Pequeñas acciones en Arras. - En Argonne es muy favorable la situación de los alemanes.

Rotterdam. - La comunicación del gran cuartel general alemán, dice que la jornada del día de hoy ha transcurrido sin más novedades en toda la línea del Oeste que unas pequeñas acciones en Arras, cuyo resultado ha sido el obtener nuevos progresos las tropas imperiales.

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona. Tiene abierto su gabinete de con 7 Horas de visita: de 10 y media a 1, sulta: calle de la Força, 4, 1.º y de 3 y media a 5. Todos los días.

Notas bursátiles

Table with columns for 'Fondos públicos', 'Obligaciones', and 'Acciones', listing various financial instruments and their values.

LOCK es el Sombrero que exige la moda

Venta: EL TALISMÁN, Ciudadanos, 4 - GERONA.



SECCION DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES - VULGO - TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Naáves - Paquetes-pastillas... 400 gramos 14,16 y 24... 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.

Los Sesiñuelosinks (TINTAS PARA ESCRIBIR) Representante en Gerona: DALMAU CARLES & C.

Hotel Restaurant MASAGUER Santa Ana, 24 BARCELONA Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS AFRESCO Y RECOMENDADO... De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

PAPEL DE FUMAR MARCA D. Jaime de Borbón Extra-superior Con autorización especial nuestro augusto Caudillo. Se facilita en esta redacción.

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO Retención y curación radical en todas edades: sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo.

Esquelas mortuorias se admiten todos los dias (excepto los Domingos) hasta las 12 de la noche - a precios módicos -

FUMADORES: Si queréis conservar vuestra salud... PAPER JORDA... pedid siempre el acreditado

HORARIO DE FERROCARRILES Ferrocarril de M. Z. A. - R.O. Linea Barcelona-Francoia... Sal. Barcelona 5:00 7:38... Lleg. España 8:01 8:17 7:40

Ferrocarril de Gerona a San Felip de Guixols Sal. de Gerona 7:10 9:15... Lleg. a S. Felip 8:05 11:05

Fumadores! Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona, en 1888. ES EL MEJOR PAPER

Gráfico Legitimista La Voz de la Tradición Semanario que circula profusamente por España y América... Treinta y seis páginas

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ de Fernando Freixas GRANDES NOVEDADES para señora y caballero

ESTOMAGO Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión... ESTÓMAGO Digestónico

EL NORTE Diaria Católica-Monárquica Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES... Información completa: Corresponsales en las principales poblaciones de España y América